

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian, peneliti memperoleh kesimpulan yang merupakan jawaban dari rumusan masalah mengenai Dampak Pengelolaan Zakat Produktif melalui Program Dompot Dhuafa *Farm* terhadap Kesejahteraan Masyarakat di kampung Gowok Kepuh kota Serang, yakni sebagai berikut:

Melalui program Dompot Dhuafa *Farm* pengelolaan dana zakat mampu dikelola secara produktif sehingga memiliki nilai manfaat yang lebih besar dan dapat dirasakan dalam jangka waktu yang panjang. Program ini mampu memberikan dampak yang positif bagi masyarakat yang berada di sekitar Gowok, dimana terciptanya lapangan pekerjaan memudahkan masyarakat mendapatkan mata pencaharian untuk memenuhi kebutuhan hidup. Selain itu adanya program ini juga memberikan pembelajaran bagi masyarakat untuk lebih berdaya dan memiliki kualitas hidup yang lebih baik, agar tidak bergantung pada pihak lain.

Tidak hanya itu adanya program DD *Farm* di kampung Gowok juga membantu Dompot Dhuafa untuk mengimplementasikan beberapa programnya yang meliputi kesehatan, pendidikan, dan sosial sehingga

memudahkan masyarakat mendapatkan layanan kesehatan, pendidikan yang berkualitas serta kondisi sosial yang lebih baik dengan terjalinnya kerjasama sesama masyarakat melalui berbagai kegiatan yang diadakan oleh Dompok Dhuafa di DD *Farm*.

Strategi bisnis yang dapat digunakan oleh Dompok Dhuafa *Farm* dalam menjalankan kegiatan usaha peternakan yaitu penetrasi pasar dengan cara mengembangkan promosi tentang peternakan, dan strategi diverifikasi tidak terikat yang dapat dilakukan dengan cara memanfaatkan lokasi *Farm* yang luas serta market/pasar yang sudah terbentuk.

B. Saran

Adapun beberapa saran yang peneliti berikan dengan penelitian ini yang diharapkan dapat bermanfaat dan menjadi bahan evaluasi kedepannya, yaitu sebagai berikut:

1. Bagi masyarakat

Masyarakat harus lebih antusias dan berperan aktif terhadap program-program pemberdayaan yang diadakan oleh Dompok Dhuafa atau pihak lain, agar dapat membangun potensi yang dimiliki sehingga menciptakan desa yang maju dan sejahtera.

2. Bagi pemerintah

Mengingat masih banyaknya masyarakat yang belum sejahtera serta angka pengangguran yang masih tinggi, pemerintah hendaknya

membuat rancangan pemberdayaan masyarakat yang berkelanjutan agar program tidak berhenti di tahap pelatihan, akan tetapi ada kegiatan selanjutnya yang dapat menunjang masyarakat untuk berdaya.